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 今朝の読売新聞によると、民主党が「首相演説の削除要求」をしているらしい。なにを

削除要求しているのかと思って読んでみると・・・ 

 

 民主党は 1 日の衆院議院運営委員会理事会で、麻生首相が 9 月 29 日の所信表明演

説で「先の国会で、民主党は政局を第一義として、国民の生活を第二義、第三義と

する姿勢に終始した」などと民主党を批判した発言について、「不適切だ」として議

事録から削除するよう要求した。・・・ 

 

 んっ？ 

 本当のことってのは、議事録から消さなきゃいけないのかな。 

  

ご参考までに。 

 勿凝学問 173  2008 年 9 月、いま政界で何がおこっているのか？――衆参二院制否定論

者たちによる二院制問題点の最大活用 

 

 去年 11 月４日小沢氏の民主党代表辞意表明のときの、「力量不足」「政権担当能力への疑

問」などの民主党批判から、この政党がどのような成長を遂げたというのだろうか。約 1

年でひとつの政党が「力量不足」から政権担当能力をもつほどの一人前になるってのはた

いしたもんだと思う。成長の過程を日本中の誰も知らないことから察すれば、きっと、人

里離れたところでトラの穴の特訓でも受けたんだろう。どうも最近、国の純支出が 212 兆

円であることを新しく知ったようで、自分たちの言っている施策に必要な 22 兆円がその 1

割ということに気づいたみたいだけど、これってのは、大層すごい進歩なんだろう、きっ

と。 

彼らの論を素直に辿ると、国民負担率も国の純支出も極端に低いこの国で、社会保障を

はじめとして国の運営をちゃんとやっていけるということは、日本よりも大きな政府をも

つ他の国がよほどムダばかりということなりそうなんだけどね。そんなマジックをやって

くれる政治家がいる日本に生まれてよかった！としみじみ思うよ（？）。 

http://news.fbc.keio.ac.jp/~kenjoh/work/korunakare173.pdf
http://news.fbc.keio.ac.jp/~kenjoh/work/korunakare173.pdf


世の中の難しさは「総論賛成各論反対」という言葉の中にあるのだが、誰が反対者にな

るのかの予想もできないほどに各論のない所信表明程度のお話をマニフェストに書き込む

のをもって、まさか財源調達論議をしているつもりだなどと思っていないよな――いやい

や、思っていたりして（笑）。 

 

小沢民主党代表の言っていることは、1 年前はおろか 2 年数ヶ月前と同じに聞こえるんだ

けど、気のせいだろうか。「財源は行政・政府の無駄を省いて生み出す」と繰り返している

だけだろう。民主党が言う施策に必要な額は、下の文章にあるように 2 年前は 15 兆円だっ

たけど、その後バナナのたたき売りじゃないけど、「７兆円もつけてやるから、もってけド

ロボウ！」となって、今や 22 兆円になってしまった。もう少し待っていれば、30 兆円くら

いにしてくれるんじゃないのか。 

「勿凝学問89  マニフェスト選挙と民主主義の運営コスト――6月27日のブレア首相辞任

に思うことなど」より 

記録に留めておきたい年金財源論 

『毎日新聞』2007 年 7 月 2 日 

赤文字は、筆者挿入 

◇財源・歳出入改革 

 安倍氏 小沢氏は基礎年金を統一し、消費税を上げないで、すべて税金で財源をまか

なうべきだと主張したが、それだと新たに 16 兆円必要になるわけで、できないと思う。 

 小沢氏 中央官僚を中心とした統治機構を変え、補助金を全廃すれば６兆円の無駄を

省ける。例えば長野県のある村は補助金をもらわずに役所の見積もりの５分の１で道路

を造った。一括して自主財源にすれば、財源を作ることができる。 

 安倍氏 極めていいかげんな話だ。小沢さん、16 兆円だ。補助金１９兆円の３分の２

は社会保障に充てている。残りの大部分を義務教育の支出、そして公共事業だ。消費税

から５兆８０００億円が地方に交付され、全部なくなれば基礎年金に響く。１９兆円か

らどのように６兆円を出すつもりなのか。小沢氏は小泉・安倍政権で９兆円の負担が増

えたと指摘したが、社会保険給付は１１兆円増えている。小泉、安倍政権において、９

兆円負担が増えていると、こうおっしゃった。税金と社会保険料だと思う。社会保険料

は、まさに給付と負担がセットいなっている。給付と負担。社会保険料と税金をいただ

き、そして給付して、これはワンセットだ。小泉、安倍政権、小泉総理の時代と私の時

代、６年間ある。この６年間、確かに９兆円、社会保険料と税の負担増えた。しかし、

社会保障の給付は１１兆円増えている。９兆円なくて、どうやって、１１兆円の給付を

するのか。そもそも社会保険料はそういう仕組みになっていることを小沢さんは理解し

ておられないのではないかと思う。 

 小沢氏 基礎年金は所得制限を付け、７万円弱を支払う仕組みでやりたい。総額６兆

円の不足が出るが、行政の仕組みを変えることで中央で３兆円、地方で３兆円の無駄を

省ける。 

 安倍氏 そこで先ほど、民主党の案としては、基礎年金、これは最低保障年金という

ことであると、６万６０００円という計算になると思います。そうなりますと給付全体

は２２兆円になります。その中で、これは所得について制限をしていくということで、

１３兆円とおっしゃった、ということは、半分の人しかもらえないじゃないですか。半

分の人しかもらえないというのが皆さんの基礎年金なんでしょうか。いかにこの話がち

ゃんと詰めた話でないということの私は証明ではないかということを言わざるを得ない

http://news.fbc.keio.ac.jp/~kenjoh/work/korunakare89.pdf
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とこのように思う訳でございます。民主党案では基礎年金の給付全体は２２兆円だ。そ

の中で所得について制限していくと１３兆円だが、半分の人しかもらえない。ちゃんと

詰めた話ではないということの証明だ。民主党は新たに子供手当、高校無料化、所得保

障、高速道路無料化を言い、全部あわせると３５兆円の新たな支出が必要だ。 

 小沢氏 新規政策の実行には１５兆円超の財源が必要だと党内で試算した。１５兆円

強の財源は行政・政府の無駄を省いて生み出す。 

 


